



spie batignolles

Juin 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ACHATS RESPONSABLES, LA SINGULARITÉ DU MODÈLE DU GROUPE SPIE BATIGNOLLES DANS L'UNIVERS DU BTP

Dans l'environnement du BTP, l'histoire du groupe de construction français Spie batignolles a toujours été marquée par **l'innovation, qu'elle soit technique, sociale, organisationnelle, commerciale ou environnementale**. Précurseur dans la concrétisation d'une politique de prévention santé/sécurité inédite, ou dans la proposition d'offres de partenariats poussés avec ses clients s'appuyant sur la co-création des projets, le groupe Spie batignolles continue d'afficher ses différences jusque dans sa politique environnementale.

Il y a 6 ans, Jean-Charles Robin, président de Spie batignolles, confiait à Aude Maury, la direction de la performance des achats du groupe, afin de structurer cette politique auprès de l'ensemble des entités de l'entreprise.

Quelques années plus tard, en 2022, Aude Maury intègre le comité de direction générale du groupe et se voit confier en plus de **la direction des achats, celle de la politique RSE du groupe avec notamment le déploiement de son Plan Carbone**.

La décision d'associer ces deux fonctions et de les placer au plus haut niveau de l'entreprise tient à l'importance de la fonction « achats » dans la réduction des émissions carbone des activités du groupe.

« 74 % de notre empreinte carbone est liée à nos achats, le levier est considérable », indique Aude Maury. « Cette décision traduit la volonté d'embarquer l'ensemble des directions opérationnelles sur les sujets liés à la décarbonation des activités du groupe. La performance achats et le programme de décarbonation groupe font partie intégrante du plan stratégique de Spie batignolles. C'est assez unique dans l'environnement du BTP d'avoir associé ces deux politiques et qu'elles soient discutées directement au niveau du Comité de Direction Générale » explique Aude Maury.



Une prise de conscience collective autour des achats responsables

Spie batignolles a adopté, dès 2023, une trajectoire de décarbonation de ses activités sous la forme d'un plan ambitieux et chiffré en trois axes : le plan Accel'R.

Le premier de ses trois axes principaux met l'accent sur la préservation des ressources à travers l'optimisation des matériaux, le recyclage et le réemploi, ainsi que la réduction des déchets. Le deuxième se concentre sur la décarbonation des ressources en privilégiant les matériaux bas carbone, l'intégration des énergies renouvelables et l'amélioration de l'efficacité énergétique des bâtiments. Le dernier porte sur la décarbonation de la mobilité avec la limitation des déplacements, l'encouragement des modes de transport alternatifs et le renouvellement du parc de véhicules et d'engins de chantier et par l'utilisation de biocarburant.

L'ambition est de diminuer les émissions de GES de 26 % d'ici 2030, pour contribuer à l'objectif national de rester sous les 2 °C de réchauffement à l'horizon 2050.

L'atteinte de cette ambition passe notamment par la mise en place de partenariats avec des producteurs de matériaux de construction, des entreprises d'économie circulaire, de fabricants de véhicules et d'engins de chantier, ou encore de fournisseurs d'énergie, pleinement engagés dans la durabilité et la réduction de l'impact de leurs produits sur l'environnement.

« Ces partenariats permettent à certains de nos interlocuteurs de tester leurs innovations sur le terrain et de bénéficier de l'expertise de la direction technique du groupe pour affiner et valider leurs solutions. Ils sont ensuite formalisés à travers des contrats cadre auxquels l'ensemble des entités du groupe peuvent se référer pour déployer rapidement les solutions qui contribuent à limiter leur empreinte carbone. C'est le cas notamment avec Hoffmann Green avec lequel nous avons signé un contrat de fourniture de ciments décarbonés incluant un engagement de volumes jusqu'en 2027. », détaille Aude Maury.

Parmi eux des entreprises comme **Hoffmann Green, Lafarge, Hilti, Recor, Vicat, Total Energies, Point P...** ainsi que deux entités du groupe très engagées en R&D sur ces sujets de décarbonation : **le laboratoire Gracchus de Spie batignolles malet** (enrobés routiers bas carbone à base de matière recyclée) **et les ateliers EmPrinte** (impression d'éléments constructifs en béton 3D).



@Emmanuel Nguyen Ngoc pour Spie batignolles



De gauche à droite : Aude Maury, directrice de la Performance Achats Groupe, de la RSE & du Plan Carbone et François Angoulvent, directeur de la Performance des Achats.

@Emmanuel Nguyen Ngoc pour Spie batignolles

Forum Impact Positif : une première édition organisée par le groupe Spie batignolles

Pour faire connaître ces solutions à l'ensemble des collaborateurs prescripteurs du groupe, tels que les bureaux d'études de prix, les équipes de production, la direction de la Performance Achats Groupe, de la RSE & du Plan Carbone a organisé le 23 juin, à Chantilly, le premier rendez-vous Spie batignolles des achats et solutions bas carbone du groupe : le « **Forum Impact Positif** ».

Ce forum a accueilli 450 collaborateurs autour de **38 fournisseurs partenaires du groupe**.



@Emmanuel Nguyen Ngoc pour Spie batignolles



@Emmanuel Nguyen Ngoc pour Spie batignolles

Témoignages d'exposants partenaires

Yannis MARTIN – Directeur commercial d'Hoffmann Green Cement : « Le groupe Spie batignolles a passé un contrat de partenariat avec Hoffmann Green Cement pour lui permettre de s'approprier le béton bas carbone que nous fournissons, qui est assez révolutionnaire et bénéficie de tous les ATEX et avis techniques nécessaires pour être employé.

Nous avons mis en place un comité de pilotage intégrant des ingénieurs de Spie batignolles et d'Hoffmann Green Cement pour élaborer un synoptique des solutions que nous développons sur les chantiers de Spie batignolles (type de produits, applications ...). C'est une démarche très pédagogique.

Le Forum Impact Positif organisé par Spie batignolles est très intéressant car il permet de rencontrer un maximum de prescripteurs, d'acheteurs pour les convaincre de franchir le pas du béton bas carbone. A ma connaissance, il n'y a que Spie batignolles qui propose ce type de manifestations, grâce à une politique RSE forte et aux moyens qu'ils engagent ».

Alexandre MARIN – European Affairs Manager de Riva : « Le groupe Riva qui possède plusieurs usines en France recycle le ferrailage employé dans le béton armé. La ferraille est récupérée, puis fondue dans nos propres fours à l'aide de l'électricité française, une énergie décarbonée, en remplacement du gaz fortement émissif de CO₂.

Beaucoup de travail a déjà été mené sur la réduction du poids carbone du béton, et les constructeurs commencent à présent à s'intéresser à celui du ferrailage.

Il y a une volonté de mieux comprendre qui nous sommes et comment valoriser la valeur carbone du ferrailage dans les réponses des constructeurs aux appels d'offre.

Spie batignolles nous permet aujourd'hui de pouvoir parler directement avec les acheteurs, de répondre précisément à leurs questions, sans passer par des intermédiaires.

Fabien PANEL– Responsable Activité Béton de Bois chez Spurgin : « La société Spurgin est acteur majeur de la préfabrication béton en France. Spie batignolles est un client historique de notre société.

En plus de nos différentes gammes de prémurs, nous produisons une gamme de mur en béton de bois pour répondre à différents besoins des constructeurs.

Spie batignolles utilise déjà cette solution de mur en béton de bois. Ce fut notamment le cas sur un bâtiment d'ADP et un centre aquatique à Saint-Priest. Le groupe y trouve un réel avantage car notre produit s'inscrit dans le cycle classique de production des ouvriers, à savoir que notre solution se pose comme un prémur classique. »



@Emmanuel Nguyen Ngoc pour spie batignolles

Audrey MORVAN – Ingénieure commerciale de Proclus : « Proclus est spécialisé dans le reconditionnement d'équipements électriques, de la récupération des produits jusqu'à leur réemploi afin d'avoir une parfaite maîtrise du process et d'apporter les garanties d'après-vente nécessaires.

Nous avons eu l'opportunité de rencontrer le groupe Spie batignolles au travers d'un gros projet sur lequel nous sommes intervenus.

Le Forum Impact Positif permet de nous donner de la visibilité, car nous sommes une jeune entreprise et de rassurer les prescripteurs et responsables d'affaires sur le réemploi des composants techniques, en donnant un maximum de garanties sur la fiabilité et la sécurité des produits reconditionnés ».

Pascale TRICHON – Directrice commerciale de Tarkett :

« Tarkett, expert des revêtements de sols, a développé une démarche totalement pionnière de recyclage, il y a 15 ans, baptisée ReStart. Nous sommes un fabricant particulièrement engagé en RSE depuis de très nombreuses années et assez visionnaire sur le sujet de la raréfaction des ressources.

Nous récupérons et recyclons les chutes de pose, qui ne sont pas souillées pour être réintégrées dans le process de fabrication. Et nous récupérons aussi d'anciens revêtements de sols, de préférence de notre marque car issus d'une fabrication vertueuse, que nous désassemblons pour récupérer les différents composants (colles, craie ...).

Il y a un intérêt fort de Spie batignolles sur le sujet de l'économie circulaire, qui a mené à conclure un accord de partenariat avec Tarkett. Nous avons des intérêts communs pour promouvoir des solutions bas carbone, au bon endroit, au bon moment et au bon prix. Ce partenariat permet un vrai partage de bonnes pratiques entre nous. »

À propos de Spie batignolles

Spie batignolles est un acteur majeur dans les métiers du bâtiment, des infrastructures, du paysage et des services. Il opère sur 7 grands domaines d'expertise : la construction, le génie civil/les fondations, l'énergie, les travaux publics, les travaux maritimes et fluviaux, l'immobilier et les aménagements paysagers et environnementaux, en projets mais également en interventions de proximité via un réseau d'agences dédiées.

Spie batignolles a réalisé un chiffre d'affaires de 2,6 milliards d'euros en 2024. Le Groupe emploie 9 000 collaborateurs et dispose de 200 implantations en France et 21 à l'international, notamment en Europe, au Moyen-Orient, en Afrique et au Canada. Depuis septembre 2003, le Groupe est contrôlé majoritairement par ses dirigeants et salariés

Service presse de Spie batignolles : Agence FP&A

Audrey Segura – audrey@fpa.fr

Tel : 0130096704 – Portable : 0623845153